

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA. UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.



Expectans expectavi Dominum... et exaudivit preces meas... et eduxit me de laeq miseriae et de luto faecis... et inmisit in os meum canticum novum, carmen Deo nostro. *Salmo 39.*

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL JOVEN PRESBITERO

## DON JOAQUIN CÁNOVAS BELLANDO

que falleció el 6 de Febrero de 1894, á la edad de veinticuatro años menos nueve días.

R. I. P.

Por su buena y santa memoria y en sufragio de su alma, se celebrarán el día 6 del actual Solemnes Funerales á las diez de la mañana, y misas generales desde el alba hasta las doce, en la iglesia de Madres Carmelitas.

El Domingo día 9 del mismo, estará la Vela y Alumbrado por dicho señor en la Iglesia Parroquial de San Antolin, y se dirán misas cada media hora desde el alba hasta la una. Después de la Reserva habrá un solemne Responso.

*Su sentido padre D. Mariano Cánovas Casanova y demás familia,*

Ruegan á sus amigos y personas piadosas asistan á dichos actos religiosos y dediquen una oracion al Todo-Poderoso en sufragio de aquel inolvidable hijo y malogrado sacerdote: favor por el cual les quedarán agradecidos.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, concede 100 días de indulgencias por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren en sufragio del alma de dicho finado, y los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Granada y Obispo de esta diócesis 80 y 40 respectivamente, por los sufragios dichos, y además, limosnas que dieren, Via Crucis que aplicasen, oracion, jaculatoria ó cualquier acto de piedad, devocion ó caridad.

### LA FOTOGRAFIA

A través de los cuerpos opacos

Un profesor de la Universidad de Wurtzburgo, Mr. Roentgen, acaba de dotar á la ciencia de un descubrimiento llamado á producir una verdadera revolucion: el de la fotografia á través de los cuerpos opacos.

La prensa universal consagra á este asunto, verdaderamente maravilloso, numerosos estudios, siguiendo paso á paso sus progresivos desarrollos.

Han sido fotografiadas una brújula á través de su capa, una cerradura á través de una puerta, el esqueleto de una mano, una bala en el interior de una pierna, etc.; es decir, que estos objetos imperceptibles para nuestra vista no lo son para los órganos artificiales de un aparato de física.

Flammarion ha consagrado á este invento un notable artículo, haciendo notar que esta es la vez primera que se fotografia lo invisible.

En astronomía se practica desde tiempo inmemorial; hace más de cuarenta años que el espectro químico *ultra violeta*, que es absolutamente imperceptible á nuestra vista, ha sido fotografiado; y más de tres años que el calorífico *ultra rojo*, imperceptible también para nosotros, ha sido revelado por el barómetro de Langley.

El nuevo descubrimiento es más complicado, pues se trata de un fenómeno eléctrico.

La experiencia de la fotografia de los cuerpos opacos se hace muy sencillamente. Se toma una placa fotografica ordinaria, se coloca en el aparato y se interpone el objeto que debe fotografiarse entre el foco eléctrico y la placa durante un tiempo que varia entre diez y veinte minutos, y después se revela como en las fotografias ordinarias. Los ojos de la fotografia ven un objeto escondido á la manera que se ha dicho muchas veces de la doble vista de ciertas sonámbulas.

«Este hecho parece extraño, porque se tiene una idea falsa de la luz, dice Flammarion. Esta no es lo que generalmente se cree, y en la forma que nos la figuramos no existe. No es una cosa, un objeto, una sustancia, un fluido.

Contemplemos el espacio celeste á media noche, alumbrado por el sol en pleno, no obstante estar oscuro, porque el sol lo alumbró á media no-

che de igual modo que al medio día.

La luz es una forma de movimiento como el calor; este movimiento no es luminoso, á pesar de desarrollar calor.

Sin ojos, no existiría la luz; no conoceríamos las trasformaciones del movimiento molecular, y para ellos lo que llamamos luz no es en realidad otra cosa que una sensacion, una verdadera trasformacion del movimiento.

Este movimiento se trasmite á través del aire con una rapidez de 340 metros por segundo, que varia en muchas ocasiones segun la temperatura y la densidad, y en este caso tampoco es el aire el que se mueve, sino las vibraciones.

Este movimiento no es sonoro por sí mismo; para que lo sea es necesario un oído, un nervio acústico que reciba las vibraciones y las trasmita al cerebro; de este modo existe el sonido.

La obra musical más espléndida no es otra cosa que una combinacion de movimientos por sí mismos silenciosos.

Lo que nosotros llamamos luz, y no es más que un movimiento ondulatorio no del aire, sino del éter; movimiento que atraviesa todos los cuerpos, pues el éter absorbe los átomos como el agua empapa una esponja.

Todos los colores del especto solar se manifiestan por el largo de las ondas ó por la rapidez de las vibraciones; el largo de las ondas de la luz se ha medido en el rojo á 760 milésimas de milímetro, en el amarillo á 650, en el verde á 500, en el azul á 440 y en el violeta á 393; más allá de estos límites el resto de la radiacion es invisible para nosotros.

Pero otras sustancias la perciben. Más allá del violeta se han fotografiado rayos químicos hasta de ondas de un largo de 294.

Y más allá del rojo se han descubido vibraciones calorificas con ondas de un largo de 940.

Estas radiaciones existen, se conocen; pero son invisibles para nuestros ojos, y aún existe una infinidad más que no se han comprobado.

Pero hay ciertos ojos que pueden ver lo que ojos humanos no ven, que ya son insectos; ya por ejemplo los perros, que ven cosas invisibles para nosotros.

Resumiendo, si la luz no es lo que parece ser, sino una forma de movimiento, no tiene nada de extraño

que otros órganos, que no sean nuestra retina perciban movimientos inapreciables para nuestros ojos.

Si un trozo de metal, de madera, ó un carton son transparentes por estos movimientos, el órgano privilegiado verá á través de ellos. ¿No vemos nosotros á través del vidrio?

Si la carne humana es diáfana, siguiendo este orden de dedaciones, un pintor que fotografie un modelo desnudo, con ayuda de los rayos catódicos fotografiará su esqueleto en vez de la carne que lo cubre.

Hay indudablemente en todo esto un vasto cambio abierto al estudio.

Estamos en el principio en que se desenvuelve la ciencia y debemos sentir no haber venido al mundo algunos siglos más tarde.

### Boletín Religioso.

MES CONSAGRADO Á LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA.

SANTOS DE HOY 5 DE FEBRERO 1896. Santa Agueda, virgen y mártir; San Félix de Jesús, mártir; el Beato Jacobo de Sales; Santa Calamanda, virgen, y los veintiseis mártires del Japon.

*El oficio y misa de Santa Agueda.*

### ALMANAQUE

Sale el sol á las 7'6; pónese á las 5'23.—La luna á las 11'57 noche y 40'6 mañana.

### SANTOS DE MAÑANA

Santa Dorotea, San Antoliano, San Teófilo y San Saturnino.

### VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las Verónicas, por doña María Teresa Riquelme. Mañana en las Capuchinas.

### CULTOS

En la iglesia parroquial de Santa Eulalia continúa la novena á la Gloriosa Titular por la mañana á las ocho y por la noche al toque de oraciones.

### Noticias religiosas

*San Antonio de Pádua y Verdi.*—Este eminente músico, á pesar de sus ochenta años, trabaja en su divino arte todos los días, y decimos divino, porque compone actualmente una serie de himnos en honor de la Satisima Virgen con palabras escritas por el célebre poeta Boito. Pero su gran trabajo en estos momentos es una misa solemne para el séptimo centenario de San Antonio. Verdi es católico práctico, muy caritativo con los pobres, y devotísimo de la Virgen y del taumaturgo francisco.



PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

## DOÑA MARIA DE LA CONCEPCION ROJO Y CARRASCO, DE CANOVAS

FALLECIÓ EN MURCIA EL 5 DE FEBRERO DE 1894

Todas las misas que se celebren en este día desde el alba hasta las doce, de media en media hora, en la parroquia de Santa Catalina en Murcia, en la de San Mateo y Convento de la Virgen de las Huertas en Lorca, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su esposo y familia ruegan á todos sus amigos y fieles cristianos hagan la caridad de encomendarla á Dios.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, concede 40 días de indulgencia á todos los fieles que rezaren con devocion un Responso, un decenario del Stmo. Rosario, oyeren una Misa, hicieren una Comunión ó cualquiera otra obra de piedad ó caridad en sufragio del alma de la finada.



LA SEÑORA

## D.<sup>a</sup> Fulgencia Gamez y Torres

VIUDA DE RODRIGUEZ

Falleció el 9 de Enero de 1896

R. I. P.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado mañana jueves en la Iglesia de Religiosas Capuchinas y se dirán misas cada media hora desde descubrir hasta la una. Después de la Reserva se rezará un solemne Responso.

Sus hijos, hermana y demás familia ruegan á sus amigos asistan á alguno de estos actos y la encomienden á Dios, por lo que les anticipan las gracias.

El Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Valladolid y el Eminentísimo é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis han concedido 100 y 40 días de indulgencia, respectivamente, por las obras piadosas ó de caridad que se hagan en sufragio de la finada.



LO DEL DIA

Con la llegada del general Martínez Campos a España, ha coincidido la noticia de haberse librado un empeñado combate, cuyos detalles, en estos momentos ignoramos. Debe haber sido sangriento y doloroso por las muchas pérdidas, pero debe haber herido en el corazón a las fuerzas insurrectas y causado muchísimas bajas al enemigo. Era inevitable este encuentro, si no habían de quedar una vez más burladas las fatigas de nuestras tropas y los planes de sus jefes.

¡Quiera Dios que cuando recibamos más detalles de este importante hecho, podamos a satisfacción cantar victoria!

El general Martínez Campos vuelve a España modesta y patrióticamente resignado por lo adversa que le ha sido la fortuna; pero no faltan políticos que le exciten a que emplee sus prestigios en favorecer las tendencias de ellos. El Sr. Cánovas del Castillo, que viene observando una conducta respetuosa, y al mismo tiempo digna, con el ilustre general, no ha de perder su serenidad ante esas ya inocentes maquinaciones.

El general, a sus años y con sus servicios, se prestará a ser juguete de apasionados políticos.

La cuestión de la disolución de Cortes, está aplazada, pero por breve plazo.

Fuera de un suceso adverso de mucha trascendencia, todo hace creer que el actual gobierno disolverá las Cortes y hará una nueva elección general.

Osa sensible, calamitosa para el país, porque cada elección es una desdicha para la administración de los pueblos y un recrudescimiento del caciquismo; pero inevitable, por esto del turno de los partidos y por lo estrecho de sus miras.

Realmente no es el país el que hace las elecciones; las hace esa exigua parte de la nación que compone los partidos militantes; el país es el *anima vilis* que las soporta y las padece.

Entre nosotros continúan las discusiones de la Farmacia Municipal, de los ayuntamientos de Jumilla y otras mas recientes, que todas ellas han de proseguir todavía.

En todas hay intereses de por medio; y ya lo dijo nuestro inolvidable Selgas: «Nada separa más a dos hombres que el canto de un duro».

AL REDEDOR DE UN LIBRO

El Ldo. Poyo.—El Obispo señor Alguacil.

Alguien dijo que la primera representación de una comedia es un ensayo general con público; y otro amplió la frase, diciendo que, al imprimir la primera edición de un libro, lo que se imprime es su último borrador. Hay en esto último más exageración que en aquello; pero sea como quiera, puesto que mi libro «Los Obispos de Cartagena», no ha de pasar de borrador impreso, voy con ayuda de EL DIARIO a suplir y enmendar algo de lo que pudiera salir corregido en una segunda edición, que no ha de tener mi obra.

Un literato peritísimo *in re bibliográfica*, al decirme que ha encontrado en mi libro escritores murcianos de quienes no tenía noticia, me pregunta cual es el segundo nombre, ó primer apellido, del sacerdote poeta, Ldo. Poyo, a quien algunos lectores recordarán como dramaturgo y natural de Murcia. Dos veces le nombra Vd., Damian Saluzio del Poyo, y en el índice pone Saluzio, observa mi amigo; y tiene razón, porque efectivamente le llamo de estos dos modos, y no puede servirme de disculpa que Lope de Vega le llamara de tres, (Saluzio, Salustrio y Salucio) porque yo sé a qué apellido (apellido, y no segundo nombre) atenerme, y Lope de Vega quizás no lo sabía. El preste de Murcia que no temió escribir para el teatro en principios del siglo 17, y cosechó en él laureles que no marchitó la crítica, se llamaba

Damian Saluzio del Poyo, y era hijo ó hermano de Antonio, que fué Jurado de esta ciudad por renuncia de Alonso de Vergoñoz, y a quien sucedió en la Juraduría Juan de Herrera: era la de los Saluzio, familia de industriales acomodados y modestos terratenientes que dieron su nombre a un paraje de nuestro campo, como lo dieron a otros, los Escobedos, los Brianes, los Garres, Lax, etc.

Por respuesta y menor disculpa puedo dar a una observación de mi hermano D. José. Las biografías más fáciles, las de los Obispos de nuestro tiempo, resultan breves como efemérides, y alguna de ellas es injusta por efecto de esta misma brevedad. Cierto; y así parece leyendo la del Excmo. é Ilmo. D. Mariano Alguacil, de quien tuve el honor de ser amigo, y de quien mi olvidado padre había sido discípulo. El resaca la deficiencia de mi libro precisamente en quien tenía doble y sagrado título a mi consideración, es mi disculpa a medias; la otra mitad consiste en que mis biografías fueron, desde el principio, objeto de grandes mutilaciones, y al final de su impresión, trascurridas con mucho las vacaciones judiciales, tuve que confiar a un compañero el cuidado de reducir a pocas páginas las últimas cuartillas de mi libro. Hé aquí como, extractada por persona entendida pero ajena a mis predilecciones, la biografía del Ilmo. Alguacil ha llegado a ser breve como un epitafio, é injusta por lo que omite, aun cuando no lo sea en cuanto dice.

Espíritu nada vulgar, inteligencia de primer orden, ciencia de los libros y experiencia de la vida, aumentadas en muchos años de cátedra y de curato, hicieron del Obispo Alguacil un amable desengañado, algo así como habría sido el autor de *La Imitación de Cristo*, si hasta el fondo de sus melancolias hubiesen llegado los destellos del sol andaluz que calentó la primera carne y la primera sangre de nuestro D. Mariano Alguacil. Conocía todas las *grandes y pequeñas y viejas novedades* que son gala de este siglo, el siglo de los portentos, y las juzgaba diciendo: *nulla scientia nisi in sapientia... novum quod in oblivio*: de aquí que, pudiendo, no hiciera libros, ni menos los publicara.

Fué gran orador, y como meridional, muy sensible a las bellezas de la oratoria, en que se distinguió mucho durante sus años juveniles; pero tenía de ella concepto más elevado que nuestros protécnicos de la palabra. Leíanle, en cierta ocasión una de esas *imprevisiones*, que preparan el año antes algunos de nuestros grandes oradores, y el Ilmo. aguantaba aquellos pesados períodos llenos de imágenes y de efectismos. Concluyó el lector su jornada, miró al Obispo como diciendo:

—¿Qué tal?  
Y el Obispo respiró como quien se vé libre de peso, y dijo solamente estas palabras del *Eclesiastés*:

—*Multa verba non sariant animam.*

Modesto y humilde, ponía todo su empeño en que pasaran inadvertidas sus mejores obras. Cuando la inundación del 79, abrió su bolsillo, y unió sus pequeños ahorros a las limosnas que le confiaban de todas partes. Sin alardes ni estrépito, y con una discreción admirable, dió más de 70,000 duros a verdaderos necesitados. El autor de estas líneas se permitió indicarle que resultaría honra para la iglesia y edificación para el pueblo, de que fueran más públicas estas obras, y el Obispo, al contestar llana y afablemente sobre ello, deslizó un texto de San Gregorio, sobre los efectos de la caridad:

—*Tanto securiora, quanto et occultiora*; era el juicio más acobado y la crítica más oportuna de la beneficencia teatral que se usó por aquel tiempo.

Hombre de ingenio, puso este al servicio de su modestia, y cifró todo su empeño en no tener esos rasgos salientes, que si se prestan, a veces, al aplauso, muchas más ofrecen pasto a la crítica. La revolución de Septiembre había pasado dejando en Murcia honras perturbaciones morales, y gérmenes de indisciplina social, que preocuparon mucho al Obispo Alguacil, é hicieron difícil el gobierno de su Iglesia; pero todas las dificultades las fué venciendo sin

despliegues de energía ni imposiciones de fuerza, y fué de los Obispos que gobernaron más en paz. Al entrar en Murcia, trasladado de Vitoria, encontró ruinas en muchas partes, y discordias, que amenazaban con más ruinas, en muchas voluntades; después de algunos años de labor tan persistente como poco aparatoso, murió dejando restablecido el orden y la tranquilidad moral en todo el Obispado. Los hombres de la revolución habían sacado de quicio muchas cosas, al tratarlas como al Seminario de Murcia que convirtieron en cuartel; el hombre de Dios las encajó nuevamente todas, y lo hizo como dice la Escritura Santa que hace las cosas el Señor, *Deus qui omnia disponit suaviter.*

Pedro Díaz Cassou.

Navegacion Aérea

Del artículo que con este título publica ayer *El Liberal* extractamos los siguientes datos.

«Cruzar los aires, que parece que es dominar el espacio, ha sido siempre una de las grandes empresas á que ha aspirado el ser humano. Yes, sin duda alguna, de las más nobles; porque ir por el suelo es casi arrastrarse; y avanzar por la superficie del mar es casi continuar arrastrándose.

Y, sin embargo, en esto de recorrer el espacio, la naturaleza parece que se burla del hombre y que le desafia y que le vence, cuando a ella esa nuestra incurable vanidad y nuestra ambición nunca saciada.

La historia de la navegación aérea, mejor dicho, de los esfuerzos para realizarla, llenaría volúmenes enteros; porque los intentos, invenciones, fracasos y catástrofes, han sido innumerables. Cuando se descubrieron los globos hubo un momento de inmensas esperanzas. Ya se podía subir al espacio. La fortaleza se dejaba escalar. El triunfo era infalible.

Y, en efecto, los globos llenos de aire caliente ó llenos de hidrógeno, subían, porque eran más ligeros que el aire, pero subir no es vencer: ó el globo quedaba inmóvil ó caminaba á merced de viento.

Todo el problema de la navegación aérea, se reduce a este problema: *encontrar un motor de muy poco peso y de mucha potencia*. Que como este problema se resolviese, miles de ingenieros sabrían dar dirección a los globos. Y no son estas teorías sino hechos.

El ingeniero Enrique Giffar, subió al espacio en un globo, llevándose nada menos que una máquina de vapor; y fueron aquellas, experiencias clásicas en la historia de la navegación aérea.

Navegó por el espacio, consiguiendo desviaciones notables respecto a la línea del viento.

Realizó múltiples evoluciones, previstas y calculadas.

Se opuso á veces contra el viento mismo; y si no avanzó, porque la máquina no era bastante poderosa, no perdió terreno tampoco.

Alentado por estos primeros triunfos, y ya millonario, se preparó con grandes capitales disponibles y con su poderosa inteligencia á seguir adelante en aquella sublime empresa.

¡Escarnio de la suerte!  
Pues cuando tan poco le faltaba, todo le faltó, porque *quedó ciego*.

Después de estas experiencias han sido aún más decisivas las de Renard y Krebs: porque empleando un motor eléctrico, alimentado, según parece, por una pila de bieromato, subieron tres ó cuatro veces al espacio el año 1884 y permanecieron en los aires dos ó tres horas, caminando contra el viento, describiendo curvas cerradas y volviendo al punto de partida.

Desde el año 84 hasta la fecha, poco se ha adelantado en la resolución de este problema.

En este problema de la navegación aérea, las opiniones están divididas.

Unos buscan solución por *sistemas y mecanismos más pasados que el aire*. Otros por *sistemas más ligeros*.

Hasta el momento presente los aparatos más pesados que el aire, no han conseguido nunca resultados.

De todas maneras el porvenir dirá: pero urge que vaya diciendo algo, porque el siglo se acaba.»

José Echegaray.

Un libro nuevo cada día

Sevilla intelectual, sus escritores y artistas contemporáneos, por D. José Cascales y Muñoz.—Sevilla.

Excelente libro, ni pretencioso ni pedantesco, pero que si representa una laboriosidad muy digna de estimación del Sr. Cascales, que en su obra dá á

conocer una larga galería de escritores y artistas sevillanos, con nota minuciosa de sus trabajos y gran copia de datos biográficos, interesantes muchos de ellos.

El Sr. Cascales hace aquí un esfuerzo de vulgarización, del que es muy merecedora Sevilla, que tan buenos paladines en las letras cuenta. Esta obra contiene setenta y cinco biografías de los mejores ingenios hispanienses, y un apéndice con estudios bibliográficos y críticos acerca de las obras de algunos más que no están biografiados.»

CARAVACA

Tan luego lo permita el tiempo continuarán los Sres Ingenieros el estudio de la carretera a Nerpio, que habrá de empalmar con la de esta ciudad á Puebla de D. Fadrique.

—Ayer salió para la capital, nuestro amigo D. Francisco Sanchez Olmo y Gomez, alcalde de esta ciudad, en union de su amigo y pariente D. Pascual Espinosa.

—El domingo en la tarde se fué de casa de sus amos aprovechando la ausencia de estos, un joven de oficio panadero que trabajaba en una tahona de esta ciudad, llevándose consigo algunas prendas y dinero de aquellos.

Precios de este mercado

Trigo fuerte de 36 á 38 reales fanega.  
Trigo jéjar de 31 á 34.  
Trigo candeal de 31 á 34.  
Cebada de 21 á 22.  
Panizo á 20.  
Aceite de 28 á 30 arroba.  
Patatas de 14 á 16 quintal.  
Carbon de 25 á 26 carga.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 4 DE FEBRERO

TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 9 grados y 8 décimas.

A las 3 de la tarde: 15 grado y 0 décimas.

Temperatura mínima, 1 grados y 8 décimas, al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 0 grado y 0 décimas.

Temperatura máxima al aire, 15 grados y 5 décimas; idem al sol, 22 grados y 3 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de O.

Por la tarde á las 3, brisa de E.

Cielo: por la mañana despejado.

Por la tarde, despejado.

Presión: á las 8 de la mañana, 775'0 mm.

Por la tarde á las 3, 773'5 mm.

Evaporación de ayer, 4 mm.

Accidente, Esarcha.

CARROS DE TRANSPORTE

Miguel Paterna y compañía ofrece al público murciano cinco carros para transportar, haciendo viajes desde la Estacion á Murcia y viceversa al precio de 50 céntimos de peseta. Se reciben encargos. Florida Blanca (Corralazo); calle de San Patricio, droguería de Cánovas, y Corredora, núm. 2, tienda de Conesa. Dichos carros están de servicio desde las 7 de la mañana hasta las 5 de la tarde. 4-1

NOTICIAS LOCALES.

Desgracia

Anteayer hallándose en la Fuensanta con varios amigos, el joven nuestro amigo D. Juan Pedro Navarro, tuvo la desgracia de dar una caída, con tanta fatalidad que se produjo la fractura de la pierna izquierda.

El médico Sr. Castillo, que se hallaba entre los reunidos en aquel sitio, le practicó en el acto la primera cura, conduciéndole después cuidadosamente en un carruaje á su Consultorio de la calle de Alfaro, donde le hizo la curación con todo lo necesario al más eficaz resultado.

Luego fué trasladado á su domicilio el joven Sr. Navarro, cuya desgracia lamentamos, deseándole una curación rápida y completa.

Peaton

La Direccion general de Correos ha creado una plaza de peaton conductor de la correspondencia desde Totana á la diputacion del Peaton, con 300 pesetas anuales.

Detenido

Ayer mañana fué detenido y conducido á la cárcel por agentes de vigilancia el joven entendido por Matameros, presunto autor de las heridas inferidas el domingo en la noche á otro individuo en la plaza de San Julian.

Absoluta

Remitida por el jefe del regimiento de reserva de Orihuela, se ha recibido en la secretaria del ayuntamiento la licencia absoluta de José Torralba Conesa.

Dia sangriento

De tal puede calificarse el de la Candelaria en Lorca, pues fué tal el número

de riñas que allí ocurrieron que ingresaron en el Hospital seis heridos, todos ellos en grave estado.

Comision provincial

Ayer celebró sesion de quintas la Comision provincial bajo la presidencia del Sr. Gobernador.

Plomo y plata

En la reunion celebrada ultimamente en Cartagena por los comerciantes compradores de plomo, se ha convenido liquidar lo retirado el pasado mes al precio de 57'12 reales quintal de plomo y 14 1/2 onza de plata.

Giro

Se ha recibido en la alcaldia una letra de 177'87 pesetas para D. Antonio Alcaraz, heredero del militar Ricardo Garcia Hernandez.

Colega

Hemos recibido el primer número de *El Eco de Orihuela*, semanario independiente que ha visto la luz pública en Orihuela, con el cual dejamos establecido el cambio.

Reclamacion

La vecina de Cartag. na María Montoro ha dirigido una instancia al Sr. Gobernador manifestando que hace ya tiempo contrató á una hija suya al director de una compañía infantil de zarzuela D. Joaquin Ferrer, para América, y como no haya cumplido el contrato de pagarle mensualmente la cantidad estipulada, desea comuniqué las órdenes convenientes para que le sea devuelta su hija.

Pagos

Los pagos anunciados para hoy en la Delegacion de Hacienda ascienden á 36384'13 pesetas.

Registro civil

Ayer se hicieron en los juzgados municipales las siguientes inscripciones: defunciones, y 3 nacimientos.

Lonja

Los precios de ayer en la Lonja, son los siguientes:

Alicachofas, 33 céntimos kilo; guisantes, 36; habas, 36; patatas, 12; boniatos, 8; peros, 28; limones, 8; nabos, 2, y cebollas, 5.

Orihuela

Ayer mañana fué bautizado en la Iglesia parroquial de Santiago, un fenómeno, como pudieramos llamarle, de la naturaleza; pues era una criatura sin brazos y sin piernas.

—Aprovechando una ligera mejoría después de haberle sido administrados los últimos sacramentos, recibió anoche el Santo Viático, nuestro respetable amigo el coronel retirado de la benemerita, D. José de Madaria é Izguirre.

Vacante

Se halla vacante en el juzgado municipal de Pilego la plaza de secretario que podrán solicitarla los aspirantes en término de quince días, á contar desde ayer.

Monederos falsos

En Hellin ha hecho la vigilancia un importante captura, de la que da cuenta en los siguientes términos *El Eco de Hellin*:

«Por sospechas que tuvo esta mañana la inspeccion de vigilancia, varios individuos del cuerpo acompañados del sargento Henares, secundando este las instrucciones recibidas del señor inspector, han practicado un minucioso reconocimiento en la casa calle del Ave, habitacion de José Sanchez Villena, dando por resultado el encontrar 432 pesetas en monedas de un duro con el busto de Amadeo I, de dos pesetas y de una.

De las averiguaciones hechas resultó que el referido Sanchez cambió tres duros y preguntado á sus poseedores manifestaron que estos los habian adquirido por compra que en sus respectivos establecimientos habla realizado el José Sanchez Villena.

Este último declaró haber recibido dinero de José Rodriguez Bleda, vecino de Jumilla; averiguado el domicilio de Bleda fué sorprendido en la posada de Jota en union del Rodriguez, con 432 pesetas, han sido puestos á disposicion del juzgado.»

«La Gran Moda»

El periódico *Gran Moda* que tenemos á la vista, es de gran mérito, y las flores, modistas y bordadoras le prestaron por las especiales condiciones de elegancia, práctica y adelanto de modas y labores.

Su director D. Manuel Salvi, que tan práctico y conocido es en estos trabajos no cesa de introducir cuantas mejoras son necesarias para que *Gran Moda* sea el más útil de cuantos se publican.

Sale los dias 9, 12 y 22 de cada mes y es el único periódico que cada día publica, además del número de grabados y texto, 36 figurines en color, y



patrones; 36 hojas de labores de cuatro planas y 36 pliegos de novela; á pesar de reunir tantos elementos de utilidad sola, cuesta

En España y Portugal, el número 35 céntimos; la suscripción, pagada en sus oficinas, Clavel, 1, Madrid, tres meses, 3 pesetas; seis meses, 6; un año, 12; hecha por corresponsal, tiene un pequeño aumento.

Se remite un número atrasado, de muestra, á quien lo pida.

**Herido**

Anteanoche entró en el Hospital un sujeto afeitado en la calle de los Alamos con una herida en una mano, á consecuencia de un tiro que le disparó un desconocido, según dice.

**Enfermo**

Desde antes de Navidad, se encuentra en cama con un gran catarro nuestro amigo el ex-empleado de Hacienda, don Pedro María Casanova.

Nos ha sorprendido la gravedad del paciente, al saber que anteaer fué sacramentado como buen cristiano, á petición suya.

De todas veras deseamos el alivio al enfermo.

**El teatro de Lorca**

En Lorca se han publicado las listas de la compañía de zarzuela que dentro de pocos días comenzará á actuar en el Teatro Guerra.

Entre el personal figuran los siguientes artistas, algunos muy conocidos de este público:

Director artístico y baritono D. José Bayo; director de escena y bajo cómico D. Manuel Taberner; director de orquesta D. Pablo Gorgé. Típleros, Amparo Mundi, Carmen Miquel, Rafaela Peña y Concepción Gorgé; característica D. Amparo Pardinillas; segundas típleras Amparo Taberner y Manuela Gorgé; primer tenor D. Trino Llorens; tenor cómico D. Luis Senis; bajo D. Pascual Rosellí; baritono Antonio Olmos; segundo baritono D. Álvaro Corona; segundo bajo D. José Piqueras; galán joven D. Rafael Bayo.

En el repertorio se anuncian obras grandes y chicas.

La orquesta según aquellos periódicos será reforzada con profesores de Murcia y Alicante.

**Noticias de Fortuna**

Dice *El Eco*:

«Han llegado á esta procedente de la República Argentina, nuestros distinguidos amigos D. Matias Perez Carrillo y don Jose Palazon Herrero.

—También han regresado nuestros amigos D. Pedro Martinez Palazon y sus apreciables hermanos.

—Han salido, para Murcia la Sra. Viuda de Palazon y sus simpáticas hijas, y para Santa Cruz de Mudela nuestros estimados amigos D. Tomas R. Bernal, D. Francisco Piñero Ruiz y D. Pascual Lopez Salar.

—También salió para Aranjuez nuestro amigo D. Juan Jordan Sanchez.

**Cartagena**

Dice «Las Noticias».

«Segun nos llama la atención un suscriptor circulan por Cartagena muchos billetes falsos de 25 pesetas, con la fecha de 1.º de Junio de 1889.

A poco que se fije el público en la cara borrosa del busto, en el tono claro del traje de la figura y sobre todo observando que en los billetes buenos, en el margen, hay un tejido que en los falsos está imitado solo por una parte del billete, cuando se debe ver por las dos, no hay engaño posible.»

Al salir de su establecimiento de bebidas de la calle del Carmen, falleció ayer mañana una mujer apodada la Flamenca, que aquella tarde debía tomar parte como lidiadora en una corrida de novillos en el barrio de Peral.

—Anoche se presentó en la redacción de *El Eco* un hombre á pedir limosna, que le fué dada enseguida.

—Bien, ciudadano—dijo el peticionario—Viva la anarquía!

Pero apenas tuvo tiempo para acabar el grito, porque un guardia municipal que estaba próximo lo cogió de un brazo y lo puso á la sombra.

—La policía ha capturado hoy un ratero que acaba de cometer un robo en el muelle y que luego ha resultado tener una larga «hoja de servicios» en la misma industria.

**Entierro**

Ayer tarde á las cuatro fué conducido desde la iglesia parroquial de San Bartolomé al cementerio de Nuestro Padre Jesús, el cadáver de la bondadosa y caritativa señora D.ª Concepcion Cortina Trigueros de Martinez, seguido de numeroso y distinguido acompañamiento.

Sobre el lujoso y severo ataúd vimos varias coronas dedicadas á la memoria de la finada por su esposo é hijos, su sobrina D.ª Carolina Muleto y de otros individuos de su familia.

Las cintas fueron llevadas por los se-

ñores D. Manuel Martinez Espinosa, don Emilio Sanchez Garcia, D. Laureano Albaladejo, D. Juan Moreno Lopez, D. José Bolariu y D. José Ubeda.

En la presidencia iban el gobernador civil Sr. Lopez Chicheri, Sr. Conde de Roche, canónigo D. Ildefonso Montesinos, párroco de San Bartolomé D. Manuel Camacho, D. Federico Gomez Cortina, D. José Santiago Orts, D. Agustín Ruiz, D. Alejandro de Martinez, D. Miguel Gimenez Baeza, D. Diego Salmeron, D. Manuel Nolla, D. Ricardo Cantó, don Jesualdo Cañada, D. Bernabé Carles Gimenez y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

El entierro fué una verdadera manifestacion de duelo y una prueba inequívoca de las generales simpatías de que disfrutó en vida la finada y tiene su familia, á quien deseamos, especialmente á su esposo é hijos, resignacion cristiana para conllevar la profunda pena que les adige por tan dolorosa pérdida.

¡Descansen en paz!

**Audiencia**

En la seccion primera se verá hoy en juicio por jurados una causa procedente del juzgado de la Catedral y seguida por el delito de abusos, contra Pedro Iniesta y otros.

Defensor, Sr. Ayuso; procurador, señor Vilá.

En la seccion segunda se verán en juicio oral y público dos causas del juzgado de Cartagena, ambas por el delito de lesiones.

En la primera será defensor el señor Gareia (D. Alejandro) y procurador el Sr. Gabardo; y en la segunda serán letrados los Sres. Martinez (D. Antonio) y Seiquer, y procuradores los Sres. Gonzalez Sanz y Brugarolas.

Ante el tribunal de la seccion primera se vió ayer una causa del juzgado de San Juan y seguida contra José Gimenez Jaen, de 24 años, soltero y sin antecedentes penales, como autor de la muerte de Enrique Martinez Sanchez, joven de 20 años no cumplidos.

El hecho ocurrió en la noche del 14 de Abril del año anterior, en un bancale de habas inmediato á la senda de Picazo, en el partido de la Albatalla, sitio muy próximo á la Puerta de Castilla.

Entre el muerto y el matador existian algunos resentimientos y, según declaración de éste, el Martinez le salió al encuentro la noche de autos y le amenazó con un cuchillo, viéndose precisado para defenderse de él á acometerle con un arma blanca, causándole una herida en el pecho que le interesó el corazón.

El ministerio público, representado por el abogado fiscal Sr. Gallardo, calificando el hecho de homicidio, sin circunstancias modificativas de la penalidad, pidió para el procesado la pena correspondiente á la índole del delito; y el letrado Sr. Parde, que ayer mismo se encargó de la defensa del Gimenez Jaen por haber renunciado á ella el Sr. Llanos, alegó en pró de su patrocinado que éste fué acometido por el interfecto.

El veredicto del jurado fué de culpabilidad, y en su virtud el tribunal de derecho condenó al procesado á quince años de reclusion temporal é indemnizacion de 1.500 pesetas á los herederos del infortunado Enrique Martinez.

**Natalicio**

La esposa de nuestro amigo D. Juan Guillen, ha dado á luz un niño con toda felicidad.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena.

**Libros**

Por el Sr. Obispo de esta diócesis se han adquirido 100 ejemplares del libro «Serie de Obispos de Cartagena» que acaba de publicar nuestro amigo y colaborador D. Pedro Diaz Cassou.

**Teatral**

La compañía dramática, en que figuran la Sra. Guerrero y el señor Diaz de Mendoza, ha ultimado su contrato para trabajar en el teatro principal de Valencia en el mes de Mayo próximo.

**Niña ahogada**

Una niña de unos dos años próximamente, que se hallaba jugando junto á la acequia del Molino, de la Raya, tuvo la desgracia de caer al cauce, donde pereció ahogada.

Su cadáver fué traído ayer al hospital, donde le practicó la autopsia el Sr. Castillo.

**Cuadro**

Nuestro amigo el joven pintor don José Galvache ha terminado un bonito cuadro, que representa un paisaje de esta vega, por el lado del poniente, en el que se destacan pintorescos detalles de la Huerta alrededor de las vueltas del rio, próximas á esta ciudad, cuyo conjunto es de

mucho gusto artístico y de una entonacion suave y apacible.

Este cuadro es pequeño y de poco coste, se halla á la venta en la imprenta de este periódico, y lo recomendamos á las personas que puedan ayudar á un joven tan recomendable como lo es su laborioso, aplicado y modesto autor.

**Ascenso**

El capitán del arma de infanteria, de la zona militar de Albacete D. Emilio Pons y Comas, ha sido ascendido á comandante y destinado á la zona militar de Murcia.

**Travesuras**

Han sido denunciados al juzgado de Cartagena por la guardia civil de San Anton dos chiquillos de 5 y 7 años por arrojar piedras á un tren de viajeros.

**Viajeros**

Ayer mañana en el tren correo llegó á esta procedente de Madrid, acompañado de su distinguida señora, nuestro amigo el coronel de Sanidad Militar don Juan Martinez Cortina, con el triste motivo del fallecimiento de su señora madre D.ª Concepcion Cortina Trigueros (q. e. p. d.).

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro estimado amigo el ilustrado joven de Mazarron D. Ginés Garcia Navarro.

—Ha regresado de la Puebla de Mula nuestro amigo D. Joaquin Lopez Soler.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestros amigos D. Napoleon Terrer, que ha llegado de Fuente Alamo, y á D. Francisco Rubio, de Fortuna.

**Reclamacion de consumos**

El Cabildo Catedral ha reclamado á la alcaldía contra la cuota de consumos impuesta por la empresa al Santuario de la Fuensanta, apesar de existir el acuerdo declarándoles exentos del impuesto.

Hace constar el Sr. Dean, en representación del Cabildo, en dicha instancia, que siempre, bien haya estado la recaudacion del impuesto á cargo del ayuntamiento, bien de una empresa, se ha exceptuado aquel santuario de esta carga, dándose la circunstancia de que todas sus dependencias pagan el impuesto religiosamente.

Como quiera que el pago que la empresa reclama se refiere á lo corriente y á los atrasos, sin tener sin duda en cuenta que el ayuntamiento tenia acordada la exencion para el Santuario de nuestra Santa Patrona, creemos, de acuerdo con la justa petición del Ilustrísimo Cabildo, que la empresa anulará esta tributacion, y que, en caso contrario, el ayuntamiento se encargará de sufragarla, ya que ello no será cosa mayor y ya que al hacer años atrás aquella gracia, le guiaba indudablemente su deseo de no menoscabar los bien escasos fondos de que cuenta para su sostenimiento el venerado templo.

**Postre del día**

CONFITERIA DE ANTONIO RAYA  
PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ  
Pastillitos de dulce y de crema á 10 reales docena. Mantequillas de canela á 1 peseta libra. Polvorones sevillanos á 1 idem. Carne de membrillo á 1 id. Tortas de chicharrones hojaldradas á 1 real. Y pasteles de carne todo hojaldra se hacen todos los días.

Todo el que lleve hasta 75 bollos suizos se le regala su retrato hecho por el Sr. Ribera.

**RESTAURANT DEL COMERCIO**

de Manuel Amat é Hijo  
Teléfono 140.  
Almejas, Ostras y Langostinos del mar Cantábrico.  
Se venden monas.  
32, Traperia, 32.

**Diario de Avisos.**

**ESPECTÁCULOS**

TEATRO DE ROMA  
A las 8 y media, «Las Zapatillas»; á las 9 y media, «La verbena de la Paloma»; á las 10 y media, «El Sr. Corregidor».  
Entrada general 15 céntimos.

**¡Alto Aquí!!**

¿Quiéren ustedes comer buenos higos, buenas pasas y buenas castañas pilongas? Pues visiten el puesto de **Agapito** en la plaza de San Pedro, frente á los choriceros, todos los días de 6 á 12 de la mañana.

Los precios son los siguientes:  
Higos florales de Alhama, á 10 y 15 céntimos libra.—Pasas de Málaga, á 40 y 60 céntimos libra.—Castañas pilongas, á 25 céntimos libra.

No equivócase; preguntad por el que vende los dátiles *marrurros*.

**Habitaciones amuebladas**

En la calle de la Merced, núm. 7, se ceden varias. También se admiten pupulos.

**ALMONEDA.** Se hace en la calle de Víctor, núm. 48, á las horas siguientes:

tes: de 10 á 1 de la mañana, y de 3 á 5 de la tarde.  
15-1

**«La Económica»**

En este establecimiento, situado en la calle de Pascual (antes Contraste) en los bajos del Sr. Nolla, se venden:  
BRASEROS dorados, de tamaño usual, á 9 reales uno.  
MECEDORAS, para niño, á 6 reales una.  
SILLAS para comedor y despacho á precios reducidísimos.  
No equivocarse «La Económica», Pascual, 12.  
15-2

**Huevos de mujol**

Ayer se recibieron frescos y legítimos, casa de Garrigós, establecimiento de comestibles, calle de la Platería.  
3-1

**TELEGRAMAS**

Madrid 4 Febrero 1896

A las 2'18 tarde

Se acaba de recibir un telegrama oficial de Cuba dando cuenta de un nuevo encuentro favorable á las tropas españolas.

El combate de que se trata ha sido dirigido por el general Marin.

Las columnas que operan á sus órdenes supieron que Máximo Gomez se hallaba acampado en el ingenio «Luis».

Siete escuadrones de caballería al mando del coronel Ruiz formaron la vanguardia del total de la fuerza.

Atacaron valerosamente las avanzadas de Máximo Gomez arrollandolas. Despues cargaron ordenadamente y con gran ímpetu sobre las segundas filas del grueso del enemigo; manteniendo un combate reñido pero al cabo glorioso para nuestras armas.

De bajas tuvimos nosotros un teniente, un sargento y algunos soldados heridos.

Del enemigo hubo veinte muertos, once de ellos de arma blanca, en uno de los ataques que en esta forma se les dió.

Ignoráanse los heridos de los insurrectos.

Se les hicieron tambien prision ros.

Ademas se les cojieron armas, municiones y los efectos que los rebeldes dejaron abandonados en el campamento.

La columna que manda el general Cornell salió en persecucion de una partida numerosa que se supo intentaba unirse á las fuerzas de Máximo.

Se desconoce el resultado de esta operacion.

A las 8'35.

Se ha celebrado Consejo de Ministros.

Entre los principales acuerdos, figuran los referentes á la reforma arancelaria y creacion de impuestos sobre los productos de la Península y extranjero; y de la reorganizacion del Banco de la Habana.

Se ha concedido indulto de la pena de muerte á un reo de la audiencia de Leon.

Se ha cedido un edificio de Fomento para instalacion de un seminario.

Y últimamente se ha acordado proponer al Papa la aprobacion de la prórroga en el descuento de los haberes del clero.

Tambien se ha acordado la formacion de los presupuestos.

A las 8'36.

En Valladolid, al pasar el tren que conduce á Martinez Campos, de un numeroso público silencioso, salió un grupo que trató de hacer una manifestacion hostil al general; pero fué sofocado el conato, promoviéndose un ligero tumulto.

A las 9.

La partida de Nuñez ha macheteado al destacamento de Jicotea, compuesto de veinte hombres; de ellos el teniente, el sargento y trece soldados muertos, y cinco heridos.

Madrid 5 de Febrero

A la 1'10

Martinez Campos llegó á Madrid á las diez cincuenta de esta noche; en la estacion hubo mucho gentío que al dirigirse á su casa dió silbidos que se repitieron en la carrera. Tambien se dieron algunos aplausos.

A la 1'11

A esperar á Martinez Campos fueron á la estacion todos los Ministros, excepto el de Fomento, por estar enfermo. El general Polavieja salió en representación de la Regente; muchos ministeriales y silvelistas.

A la 1'12

En la estacion se vió á pocos fusionistas y menos republicanos. El coche en que iba Martinez Campos lo escoltaban guardias civiles. Los grupos que habian en frente del domicilio del general los disolvió la guardia civil.

A la 1'13.

Se halla gravísimo el obispo de Barcelona.

Hoy llega un hermano de la Regente.

La policía ha recogido una hoja clandestina contra Mrtinez Campos. Hay detenidos algunos como presuntos autores.

A la 1'15.

Obtenido una plaza de agregado diplomático don Ricardo Spottorno Sandoval.

Los romeristas se abstuvieron de bajar á la estacion.

Martinez Campos ha recibido muchas visitas en su domicilio.

**Anís del Cantabro**

Henri Garnier & C.ª Pasajes Guipúzcoa. 12

**Desde Madrid**

3 de Febrero.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

D. Antonio Puig

El joven y aventajado pianista paisano nuestro, ha hecho unos brillantes ejercicios, obteniendo felicitaciones de las personas inteligentes que le escucharon y saben apreciar el mérito indiscutible del Sr. Puig.

El jueves y el viernes, se verificaron, como dije, los ejercicios de pieza elegida, y la que salió á la suerte del repertorio presentado por cada uno.

Nuestro amigo tocó, despues de la obra elegida, el primer tiempo de la 3.ª Sonata Weber.

El sábado tocaron la pieza de repente, los que practicaron dicho dia los ejercicios.

Era la Romanza y Scherzo de Joaquín Larregla, obra escrita ex-



presamente para dichos ejercicios y de gran dificultad.

Para mirarla, dió el tribunal diez minutos, sin probarla al piano, por supuesto.

El domingo dieron á los opositores otra obra para ponerla los signos de expresion, digitacion, pedales y demás que se necesita para matizar una obra.

Para llevar á efecto todo esto, diéronles dos horas y á cada opositor lo dejaron solo en una habitacion.

El ejercicio de hoy ha consistido en dar una leccion á un alumno, que nada sepa de piano, y á otro que esté en cuarto año de estudio.

Puedo asegurar, que si compromisos que pueda tener el tribunal, ó consideraciones hacia alguno de los opositores que lleva 30 años en el Conservatorio, no influyen para nada en la decision de aquel, y obra con entera independencia, la plaza será para nuestro paisano.

Si no la consigue, el tribunal no tendrá otro remedio al dar un fallo, que hacer especial mencion del joven D. Antonio Puig, por haber demostrado, públicamente, su suficiencia, y el dominio y conocimientos que tiene en el piano, donde como profesor de este instrumento ocupa preferente lugar y en el que ha conseguido aplausos y que se forme un alto concepto de lo mucho que vale.

No he querido decir nada, hasta estar terminados los ejercicios para poderle felicitar por los éxitos alcanzados y darle mi enhorabuena.

Muy bien, amigo Puig!

Nos ha probado V. lo mucho que vale.

Uno mi aplauso á los que justamente le han prodigado á V. los inteligentes.

Boda

El sábado se celebrará en la parroquia de San Lorenzo la de mi amigo y paisano nuestro D. Eduardo Sanchez, representante de la empresa Romea de esta corte, con la linda señorita D.ª Adela Ramos.

Son padrinos de la boda, el señor D. Felix Conde y su bella hija Maria, hermano político y sobrina, respectivamente del novio.

Por el luto que viste la novia, el acto se hará en familia.

Don Antonio Meseguer

Me han dado una noticia, que me alegraría tuviese confirmacion.

Asegúranme, que nuestro paisano y amigo, el distinguido pintor señor Meseguer, preparados algunos trabajos y ultimados otros, piensa venir con ellos á Madrid y probable seria fijase en esta su residencia.

Méritos suficientes tiene mi antiguo y querido amigo, para ocupar aquí el puesto á que le hace acreedor su talento artístico.

«El rompeolas»

Este es el título de la zarzuela que se estrenará esta semana en el teatro de Jovellanos, letra de nuestro amigo D. Gonzalo Cantó y música del maestro Santamaría.

Probablemente se estrenará el jueves ó sábado próximo.

Enhorabuena

Se la doy á mi amigo D. Adolfo Gascon, pues me consta que para la obra estrenada en el teatro Romea de esa capital, con el título «El asistente Zargata» ha escrito una música, tan inspirada como bonita, que ha merecido la aprobacion y el aplauso del público.

Redactor jefe

Como tal ha entrado en el periódico «El Globo» nuestro paisano el ilustrado escritor D. Francisco Serrano de la Pedrosa.

E. Bermudez.

ALCANCE POSTAL

Madrid 3 de Febrero.

Firma de la Reina

Hoy por la mañana ha puesto á la firma de S. M. la Reina el ministro de Gracia y Justicia los siguientes decretos:

Creando una junta para promover la construccion de una carcel en la Coruña.

Jubilando, á su instancia, á un magistrado de Oviedo.

Trasladando á su instancia un magistrado de la Audiencia de Tarragona á la de Gerona y á Tarragona el teniente fiscal de la de Las

Palmas, y un indulto de pena leve.

El ministro de Estado ha puesto á la firma varios decretos concediendo cruces sencillas de Carlos III á Isabel la Católica.

Cánovas y Martinez Campos

El Sr. Cánovas, interrogado acerca del pensamiento que supone un corresponsal en el general Martinez Campos de la conveniencia de la reunion de las actuales Cortes, ha dicho que duda que el general Martinez Campos haya expresado tales opiniones; pero que en último término esto no sería otra cosa que una opinion más en contra de la suya.

En este asunto de la disolucion de Cortes—añadió el señor presidente—sigo pensando hoy lo mismo que pensaba ayer.

«El general Martinez Campos saldrá hoy de la Coruña en el tren correo, y llegará mañana por la noche á Madrid, siendo inaserto, como supone algun periódico de la mañana, que se hayan adoptado en Madrid precauciones.

«A la estacion acudirán á recibirle seguramente sus muchos amigos particulares y como entre ellos tenemos el honor de contarnos todos los ministros, y yo el primero, no hemos de dejar de rendir este tributo á la amistad.»

Muchos son los despachos recibidos por el Gobierno, principalmente de Vizcaya, Santander y Barcelona, interesándole para que el proyectado recargo arancelario en Cuba no perjudique á la exportacion de los productos peninsulares.

La Cámara de Comercio y la Liga de Contribuyentes de Santander piden el cabotaje absoluto para los productos peninsulares y antillanos.

Como en el Consejo de mañana se ha de tratar y resolver este asunto, reina verdadera ansiedad por conocer las opiniones de los ministros, aunque se cree que predomina en los mismos la igualdad del recargo, exceptuando de él algunas mercancías.

—En los centros oficiales se negaba anoche que haya dimitido ó piense dimitir el alcalde de Madrid, conde de Peñalver.

Aunque este extremo no se confirme, no se ha desmentido, en cambio la noticia de que en el Consejo de mañana se adoptarán acuerdos de importancia referentes al ayuntamiento de esta capital.

—El ministro de la gobernacion ha manifestado que no es exacto que haya pendiente ahora combinacion de gobernadores.

—La Deuda flotante no tuvo aumento ni disminucion en Enero último.

Boletin oficial

El del sábado contiene:

R. D. resolviendo la competencia surgida entre el gobernador de Barcelona y el juez de Villafraña del Panadés.

Anuncio haciendo saber que comenzará la veda el 15 de este mes.

Decreto recaído en el expediente de la mina «Cartagena»-Nova.

Precio medio de los suministros militares en el mes de Noviembre.

Anuncio de la alcaldía de Murcia sobre subasta para el arreglo de la plaza de la Media Luna.

Id. de las de Caravaca y Cehegin sobre cobranza de contribuciones.

Requisitoria del juzgado de la Catedral llamando á Francisco Expósito á Hilario Lison Perez.

—El del domingo:

R. D. resolviendo una competencia entre el gobernador de Cadiz y el juez de Grazalema.

R. O. confirmando la suspension del Ayuntamiento de Meirá.

Anuncio de hallarse vacante la cátedra de Legislacion mercantil comparada y sistemas aduaneros en la Escuela elemental de Comercio de la Coruña.

Cuentas de las factorías de utensilios y subsistencias de Cartagena.

Providencia llamando al marino Juan Romero Serrano para que se presente en el crucero «Destructor» ó Capitán de la Escuadra de Instruccion.

Distribucion de fondos provinciales para el presente mes.

Edictos de las alcaldías de Bullas, Molina y Abarán, sobre clasificacion y declaracion de soldados, juntamente de Hacendados y aprobacion del proyecto de presupuesto adicional, respectivamente.

Id. de los juzgados de Yecla, Lorca y Cartagena sobre subasta de fincas, sus-

pension de pagos de la Sociedad «Acuña Hermanos» de Aguilas y llamamiento de Lorenza Peñalver de la Rosa.

—El de ayer:

Relacion de destinos vacantes.

R. O. sobre una aprehension hecha en la Aduana de Behovia.

Edicto sobre recaudacion de consumos.

Id. de la alcaldía de Mula sobre subasta para contratar el servicio de alumbrado público.

Id. de estar vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Pliego.

AL PÚBLICO

Resguardos industriales con garantía hipotecaria.

Acaba de instalarse en esta ciudad una Sub-delegacion de la «Sociedad de amortizaciones Miguel Prim y Compañía» establecida en Barcelona en la calle de Codols, 29, 1.ª

Esta Sociedad, formada por personas de responsabilidad, y arraigo, tiene por objeto la constitucion de capitales asegurando el porvenir de las familias y el fomento de la expedicion de productos manufactureros.

Todos tenemos el deber de estudiar con gran detencion este nuevo negocio por ser de capital interés, toda vez que mediante su organismo, consiguen los compradores reintegrarse del mismo dinero que indispensablemente gastan todos los dias para sus necesidades, con solo pedir al tiempo de pagar toda clase de géneros que compren «Resguardos Industriales con garantía hipotecaria».

Por esto, todas las personas que miran por su porvenir y el de sus hijos, deben ordenar á sus esposas, criadas, criados, dependientes ó á quienes directamente encarguen la compra diaria, que exijan sin reparo los correspondientes «Resguardos Industriales» por el mismo valor del dinero que paguen á los comerciantes; y que en el caso de nogarse alguno de estos á darlos, acudan á hacer las compras á otros establecimientos, en el que dándoles igual género por los mismos precios, les darán «Resguardos industriales».

Todo el que obtenga «Resguardos Industriales» deberá guardarlos cuidadosamente hasta reunir en cantidad de «veinticinco pesetas», y cuando lleguen á esta suma deberán presentarlos á la Sub-delegacion de esta capital en donde se le canguará por una póliza del mismo valor, garantizadas por primeras hipotecas sobre fincas rústicas, la cual deberá guardarse, puesto que trimestralmente se celebra un sorteo en el domicilio de la sociedad para amortizar un número determinado de pólizas, cuyo resultado se publica en toda la prensa de España; y entonces deberán presentarse á estas oficinas todos los que tengan pólizas favorcidas por la suerte, para pagarles «veinticinco pesetas» por cada una de ellas, reservándose las restantes para el sorteo del trimestre próximo.

Tambien quedan amortizados todos los resguardos industriales cuya numeracion sea igual á los tres primeros premios de la Loteria Nacional, en todas sus extracciones.

Para mas detalles acúdase al Sub-delegado en esta ciudad

DON JERÓNIMO CRESPO

Oficinas: Puzosmarina, 2.

ALICANTE

En la reunion celebrada anoche por la Junta de Gobierno del Casino se acordó á peticion de gran número de socios obsequiar á la oficialidad del batallon expedicionario de la Princesa que ha de embarcar en este puerto el día 13, con un espléndido banquete que tendrá lugar en los salones de dicha sociedad.

El Casino regalará además á cada uno de los oficiales una caja de cigarrros encerrada en una cubierta alegórica.

A los soldados del batallon se distribuirán mil pesetas.

Es probable que el banquete tenga lugar el día 9 del corriente.

¡Adios, Alicante!

Sr. Director de La Correspondencia de Alicante:

Late el corazon henchido de entusiasmo al contemplar el generoso esfuerzo de esta noble ciudad por rendir un tributo de cariño á los soldados que vamos allende los mares á defender la integridad de la patria.

Recientes para nosotros, las despedidas de nuestras madres, cuyas caricias y besos saben á halagos de cuna y dulzores de leche, como ha dicho Echegaray; recientes tambien las de nuestros padres y hermanos y las de esos seres que despertaron en nuestro pecho el hermo sentimiento del amor; reciente la despedida del amigo que apretó con efusion nuestra mano mientras sus ojos se nublaban de lágrimas; todos estos recuerdos producen amargura indecible, porque eres tan queridos, vale tanto como en el orden físico separar la una

de la carne, como expresó con exacta imágen el poeta que escribiera el «Poema del Cid».

Las bellas mujeres alicantinas vierten lágrimas á nuestro paso, lágrimas que si hoy son de dolor y de lástima porque acaso presienten que sobre nuestras cabezas se cierne la muerte, pronto serán de gocejo cuando el ejército español vuelva de Cuba victorioso como volverá, que no en vano somos españoles y descendientes de aquellos tercios que conquistaron para España un Nuevo Mundo.

A Cuba vamos, donde pelearemos como buenos, probando de este modo al mundo entero, que, si por azares de la vida de los pueblos, en el concierto de las naciones ocupamos un modesto puesto, en cambio no ha degenerado la valiente raza de Pelayo, pues sabemos castigar con mano fuerte las traiciones de los hijos rebeldes de la patria, y la ingratitud de esa raza de color que tanto debe á España que la libertó de la esclavitud.

Sea usted intérprete, Sr. Director, de nuestros sentimientos y diga al noble pueblo alicantino que no olvidaremos nunca su cariño, sus atenciones, su entusiasmo por agasajarnos, y que no encontrando palabras para expresar nuestra gratitud, gritamos con todo el fuego de nuestro espíritu ¡¡¡Viva España!!!

Un cargo del batallon expedicionario. Alicante, Cuartel de San Francisco á 1.ª de Febrero de 1896.

Mercados de Trigo Y OTROS CEREALES

31 de Enero de 1896.

Rioseco 31.—En los dos últimos dias han entrado unas 1600 fanegas de trigo, pagándose á 34 y 1/4 reales las 94 libras, con animacion. En partidas se sigue ofreciendo á 35 en panera, sin ultimarse ventas por no aceptar los tomadores al referido precio.

Valladolid 29.—Continúa el mercado de trigo indeciso y los precios estacionados al límite de 35 y 3/4 á 36 reales las 94 libras en el Arco y 35 en el Canal, sin que en partidas se hagan conciertos de importancia.

Medina 28.—Entraron 300 fanegas de trigo pagándose de 36 á 36 y 1/4 reales las 94 libras con firmeza.

Árvalo 28.—Aunque los compradores muestran deseos de adquirir trigo y los tenedores se retraen en espera de mejores precios estos no salen de 36 reales por fanega; se ofrecen partidas á 36 1/2 y solo pagan al primero indicado.

Este mercado de trigos ha tomado alguna importancia y nota que afluente bastante entrada, hoy están pagando á 35 reales las 94 libras en estacion.—A. R.

En la estacion de Valladolid se facturaron en la semana 34 wagones de harina y 40 de trigo, incluyendo lo que transbordó el ferrocarril de Rioseco. En la de Medina solo despacharon 4 wagones de trigo; anotando el tránsito de 75 procedentes de la linea de Salamanca y 33 de trigo, 8 de harina y 60 de vino de la de Zamora.

(De La Crónica de Campos.)

Seccion Amena

CANTARES

La verdadera belleza se ha de buscar en el alma, pero nunca está de más... verla tambien en la cara.

Cubierto el pobre de harapos, el rico envuelto en riquezas, y al final de la jornada... cubiertos los dos de tierra.

M. Serrano de Iturriaga.

EL SULTAN

Quiso comer un dia cierto sultan faisanes, y comerlos no pudo por no encontrarlos nadie.

—¡Ay!—dijo entristecido—bastaba á mi gazaate tener hoy ese guato para sin él quedarme.

¿Cómo ha de ser Dios bueno el que así se complace en excitar deseos condenados á aguararse?

Dichas estas palabras, entra un esclavo, y trae un gran plato en que vienen las anheladas aves.

El sultan que del cielo blasfemaba poco antes, exclama:—¡Ay qué deliciosa! ¡Comamos! ¡Dios es grandel—

Así son voz impia sxele del cielo hablarse, según nuestro capricho se frustra ó satisface. Dios, entre tanto arriba enerno, inalterable, en todo tiempo es justo, en todo tiempo es grande.

M. A. Principe.

DICHO

Estando un herrero componiendo una cerradura, la dueña de la casa dijo muy bajo á la criada:

—Antonia: guarde usted en otra habitacion estos candelabros de plata.

El obrero, sintiéndose ofendido en honor, dice inmediatamente al niño que le acompañaba:

—Toma, hijo; mientras yo compongo la cerradura, llévame tú á casa la chiqueta, porque parece que aquí no están las cosas muy seguras.

PENSAMIENTO

Trabaja para esta vida como si hubieses de vivir eternamente; y para otra, como si hubieses de morir mañana.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Josefina OTRA.

Cuatro-cuarto es la vez que yo no asisto al «primera-segunda» á distraerme y cuando mal de fondos suelo verme me tome un «tres», solo por darme pista.

Me acuerdo que en el «dos» tras «primera» (he visto)

tirarle, un individuo á otro beodo en menos que se dice, una gran «todo» que muerto le dejó. ¡Válgamé Crisol!

El sujeto en cuestion, no el vivo, el muerto tenía una ancha herida en la «cuna-cuarto» que le produjo el golpe con acierto.

En el lugar del crimen, una carta halló el juzgado, cuando fué, y un tuerco dijo que era la «dos» de Santa Maria.

E. Bermudez Vazquez.

Ama de cria. Hay una que da de criar en su casa á la de los padres. Tiene leche de 4 meses, edad 26 años. Darán cien, calle de Almohajar, sin número, preguntando por Carmen Caravaca.

DEPENDIENTE PELUQUERO.—Hay uno que sabe su obligacion, y desea localarse. Darán razon, calle de la Torre, carpintería. 3-3

EL RAMILLET

Antigua Confitería de Solís

NOVEDAD DEL DIA

Biscuits á la fresa y al plátano.

TODOS LOS DIAS

Pasteles de gloria, á 25 céntimos id. milanos, á 25 id.; id. marquesitas á 30 id.; id. media luna, á 25 id.; id. Benedictinos, á 25 id.; id. moscovitas á 75 id.; id. yema (hojaldrá), á 12 id. dulce (hojaldrá), á 25 id.; id. file de ternera (hojaldrá), á 25 id.; id. id. (id.), 50 id.; id. solomillo de carne (id.), á 25 id.; id. pavo trufado (id.), 50 id.

Todos estos pasteles se hacen de mayor precio, encargándolos con anticipacion.

Crédito Público, 19,

frente á la calle de Bodegon

Série de los Obispos de Cartagena, sus hechos y tiempo, por D. Pedro Díaz Cassou.

Se vende en la imprenta de periódico á 6 pesetas 50 céntimos ejemplar.

COGNAC DE ADOLFO DE TORRES Y DE MÁLAGA ES PURO DE VINO. PROBADO

ALMACEN DE MADERAS Y ASERRIO MECANICO DE

Andrés Garcia Sanchez

PLAZA DE LA TRINIDAD NUM.

Habiendo recibido nuevas é importantes remesas en madera pino tea, pino blanco del Norte, nogal, álamo americano, haya y carrasca, podemos ofrecer precios iguales á los de Cartagena y Alicante. Quien necesite maderas, puede visitar el almacén, antes que otro alguno, en seguridad de que encontrará lo que tanto en buena calidad, como en precios baratos.

Hay pinas de fresno y tabletas de rojo, para pisos.

MURCIA.

Imp. de EL DIARIO, Sociedad, 10